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Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus,  
öffentliche Sicherheit und Digitalisierung der Stadt Schwentinental 
am Donnerstag, den 20.06.2024 um 19:00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 
 
Beginn:  19:00 Uhr         
Ende:     20:35 Uhr 
 
Der Vorsitzende, Herr Jose Götting, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für 
Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung, die Verwaltung sowie die 
anwesenden Zuhörerinnen und Zuhörer.  
 
Im Anschluss eröffnet Herr Götting die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, 
Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung und stellt fest, dass die Einladung 
vom 11.06.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist.  
 
 
Anwesend: 

1. Herr Götting, Jose (Vorsitzender) 

2. Herr Johansson, Björn 

3. Herr Ache, Christoph 

4. Herr Rakow, Torben 

5. Herrn Sindt, Volker 

6. Frau Komral, Nazan 

7. Herr Ehrig, Eduard 

8. Herr Martens, Rainer 

9. Herr Dr. Markmann-Mulisch, Ulrich 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister)  

2. Herr Voigt, Frederik 

3. Frau Büttner, Tineke 

4. Herr Schulz, Peter (Leiter Polizei Schwentinental) 

5. Herr Willert, Malte (Protokollführer) 

 

Öffentlichkeit: 

     4 Personen 

 
 
Herr Götting stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind. 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
Es wird nachstehende Ergänzung zur Tagesordnung beantragt: 

 Der TOP 6 „Mitteilungen und Anfragen“ wird ergänzt durch den gemeinsamen 
Antrag der Fraktionen von CDU und GEMEINSAM vor Ort vom 12.06.2024. 

 
Abstimmung:  9 dafür  
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TAGESORDNUNG: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 
Sicherheit und Digitalisierung vom 26.03.2024 
 

3. Kriminalstatistik 2023 (SM 141/2024); 
Hier. Gespräch mit einem Vertreter der Polizei Schwentinental 
 

4. Projektvorstellung Aktiv-Region am 23.05.2024; 
Hier: Neubau Informationssteg (BV 145/2024) 
 

5. Mitteilungen und Anfragen 
a.) Projekt zur Digitalisierung von Bauleitplänen (SM 140/2024) 

 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Beschlussfassung durch den 
Ausschuss nicht-öffentlich beraten: 

 
6. Mitteilungen und Anfragen 

a.) Anfrage der Fraktionen der CDU und GEMEINSAM vor Ort vom 12.06.2024 
 

Abstimmung:  9 dafür 

 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  
 
 

TOP 2:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus,  

 öffentliche Sicherheit und Digitalisierung vom 26.03.2024 

 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 
Sicherheit und Digitalisierung der Stadt Schwentinental vom 26.03.2024 wird zur Kenntnis 
genommen.  
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TOP 3:  Kriminalstatistik 2023 (SM 141/2024); 
              hier: Gespräch mit einem Vertreter der Polizei Schwentinental 
 
 
Zu diesem TOP begrüßt der Vorsitzende, Herr Götting, den Leiter der Polizeistation 
Schwentinental, Herrn Peter Schulz. 
Herr Schulz bedankt sich für die Einladung und trägt im Folgenden die Kriminalstatistik für 
das Jahr 2023 vor. Die Statistik enthält die der Polizei bekannt gewordenen Straftaten, 
untergliedert nach Deliktbereichen. In dieser Statistik nicht erfasst werden die Bereiche 
Staatsschutz und Verkehr sowie die Straftaten, deren Tatorte im Ausland verortet sind. 
Die Anzahl der im Kreis begangenen Straftaten hat leicht zugenommen, dennoch ist Plön 
immer noch der sicherste Kreis im Land. 
In Schwentinental wurden in 2023 insgesamt 954 Straftaten nachgewiesen, was im 
Vergleich zum Vorjahr einen Anstieg um 201 Straftaten ausmacht. Schwentinental hat 
damit bedauerlicherweise die führende Position im Kreis übernommen. 
 
Im Anschluss an den Vortrag beantwortet Herr Schulz Fragen aus der Mitte des 
Ausschusses, beispielhaft zu den Themenbereichen Arbeitsbelastung und Komplexität der 
Fallbearbeitung, Sexualstraftaten, Rauschgiftkriminalität, Rassismus und 
Körperverletzungen. Auch immer häufiger auftretende Sachbeschädigungen und der 
Drogenkonsum an Schulen werden thematisiert. 
Ein weiterer Punkt in Verbindung mit der Kriminalität in Schwentinental soll im 
nichtöffentlichen Teil erörtert werden. 
 
Weitere Fragen aus der Mitte des Ausschusses werden nicht gestellt. Der Vorsitzende, 
Herr Götting, bedankt sich bei Herrn Schulz für die interessanten Ausführungen. Der 
Tagesordnungspunkt wird verlassen. 
 
 
TOP 4: Projektvorstellung Aktiv-Region am 23.05.2024; 

  Hier: Neubau Informationssteg (BV 145/2024) 
 
Herr Bgm. Haß erläutert die Sachstandsmitteilung 145/2024 und damit das Projekt 
Naturinformationssteg. Danach beantwortet er Fragen zu den Punkten Einnahmen durch 
den Bootsverleih, Eigentumsverhältnisse sowie Unterhaltungskosten. Hierzu kündigt Herr 
Haß eine gesonderte Sachstandsmitteilung an. 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. Ein Beschluss wird nicht gefasst. 
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TOP 5: Mitteilungen und Anfragen 
 
Mitteilungen: 
Herr Bgm. Haß stellt das Projekt zur Digitalisierung von Bauleitplänen gemäß SM 
140/2024 vor und beantwortet dazu Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Anfragen: 
Herr Ache fragt nach dem aktuellen Stand der Prüfungen zum Thema „AED-Wehr“. 
Herr Bgm. Haß führt hierzu aus, dass das Thema im Einvernehmen mit der Feuerwehr 
derzeit nicht weiterverfolgt wird. 
 
Frau Komral fragt nach, ob es neue Informationen zu der Ansiedlung von Kaufland gibt. 
Herr Bgm. Haß teilt dazu mit, dass Kaufland in enger Verbindung mit der Stadtverwaltung 
steht und Überlegungen zu den Sortimenten bzw. baulichen Planungen mit der 
Bauabteilung abspricht. Nach Neuorientierung und Sanierung will Kaufland zusammen mit 
etlichen Untermietern im nächsten Jahr eröffnen. 
 
Herr Marten und Herr Sindt sehen das Vorhaben des Landes, das Angebot an 
Bahnverbindungen zu reduzieren, sehr kritisch. Sie fragen nach, ob es hierzu 
Überlegungen der Stadt gibt, dagegen Protest zu erheben. 
Herr Bgm. Haß wird zu diesem Thema Erkundigungen einholen 
 
Herr Johansson bittet im Zusammenhang mit der Ansiedlung von Kaufland darum, die in 
der Mergenthalerstraße befindliche Haltestelle nicht mit der Bezeichnung „Kaufland“ zu 
versehen. Angeregt wird, die Haltestelle „Ostseepark“ zu nennen. 
 
Es liegen keine weiteren Anfragen seitens des Ausschusses vor. 
 
 
Herr Götting schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.12 Uhr. 
 
 
   
 
 
 

                           gez. Götting                                   gez. i. V. Th. Haß 
              _____________________                 _____________________ 
                         Vorsitzender                                                      Protokollführer     
 
    
   
 


